



別れの時、巣立ちの時・卒業式後の光景 ▲

地域と共に知恵と勇気を育む 長野県蓼科高等学校 〒384-2305 長野県北佐久郡立科町大字芦田3652

卒業式 ～希望新たに 晴れやかに～ (校歌 3番より)

ともに過ごした日々を糧に、困難を乗り越え、輝かしい未来へ



冬の面影を残しつつ、春の気配を感じる風が吹くようになった今日この頃、卒業される三年生の皆様におかれましては、この佳き日に蓼科高等学校をご卒業されることになりました。三年生の皆様、ご卒業おめでとうございます。在校生一同、心よりお祝い申し上げます。ポプラの木に見守られながら過ごしたこの三年間、三年生の皆様の中には、先生方や友人と過ごした思い出で満ち溢れている事でしょう。大きな夢と希望を持ち、この蓼科高等学校へ入学されて、長いようで短かった三年間だったのではないのでしょうか。全校生徒が力を合わせて開催されたポプラ祭やクラスマッチ。先輩方・在校生共々、とてもいきいきと輝き、良き思い出となりました。そして先輩方と過ごした三年間は、毎日がとても充実していて、忘れることのできない大切な日々となりました。これから先、三年生の皆様は、夢や目標に向かい歩んで行かれることと思います。時には、困難で険しい道となることもあるかもしれませんが。その時は、この蓼科高等学校で一緒に過ごした先生方や友人の顔を思い出し、また歩み出してください。在校生一同、三年生の皆様と共に過ごせた三年間を忘れることはありません。この先にはきっと輝かしい未来が待ち構えていると思っています。

最後になりましたが、本日ご卒業を迎えられた先輩方のより一層のご活躍とご健康をお祈りし、送辞とさせていただきます。

令和五年 三月一日

在校生代表 竹重 羽琉



3年生を送る会～新たなスタートに勇気とエールを届けたい～



卒業式前日の2月28日、生徒会主催で「3年生を送る会」が行われました。3年生と1・2年生が一堂に会してこの会をもつことができたのは実に3年ぶりのことです。3年間の「思い出のアルバム」を映像で振り返り、3年クラス代表から担任の先生へメッセージが読み上げられ、担任の先生方からはサックス演奏と書の実演がありました。全職員による校歌と贈る言葉、1・2年生からは合唱（ハナミズキ）と卒業式コサージュの贈呈などがあり、新たな一歩を踏み出す3年生と心のこもった温かな時間を過ごすことができました。会のフィナーレ、3年生の合唱（桜ノ雨）には、母校を巣立ち未来へ向かう希望が溢れているように感じられました。



日 程

卒業式当日の学校・生徒の様子

4月・卯月(うづき)

- 6・始業式、新任式、大掃除、教室移動
- 7・入学式
- 10・実力テスト
- 11・対面式、生徒会オリエンテーション
写真撮影、第1回PTA新旧理事会
- 13・生活安全講話
- 14・身体測定
- 18-19・尿検査
- 20・1年心電図
- 21・1年内科検診
- 22・授業参観・PTA総会・学年PTA
- 24~5/2・春の読書週間
- 25・1年胸部X線検査
- 27・生徒総会・①②③④⑥総会
- 28・3年内科検診
- 29・昭和の日



自分を信じて
一歩進めれば何かのめり
少し夢を大きく
君は一人じゃないから
一星に一度の宝物
ふみしつればはじめて旅立ち
またある日まで
飾らないで
すーと、いっしょ
またある日まで

ガクチカ・学生時代に力を入れたこと～経験から学び進路実現へ～

3学期は短い学期であり1年間のまとめの時期です。次学年の「0学期」として、いろいろな準備が進んでいます。1年進路講話では、職業選択にあたって「自分を知ること」、「相手(職業)を知ること」が大切で、中でも「自分を知ること」自己理解がなければ先に進めないことを学びました。また、2年生は、昨年夏から今月下旬までインターシップに20名ほどが参加してさまざまな経験をしています。ガクチカ・学生時代に夢中になって取り組み学んだことは、必ずその後に繋がっていきます。「実習日誌」から2年生の感想と各事業所担当者のコメントを一部紹介いたします。

【生徒）アルバイトと実際の仕事は・・・】
担当の方に一番最初に言われたのは、「バイトと実際の仕事は全く違うよ。」ということでした。実際、責任感の重みが本当に全く違って、私のミスひとつが大変なことにつながるような仕事でした。

【生徒）部品の製造過程がわかった】
工場では、自分の初めて見て知ることが多くあり、部品がどのようにして作られるかがわかって、よかったです。就職活動へのアドバイスや質問などに答えてもらってすごく勉強になりました。

【担当者）責任感に着目、素晴らしい】
加工課で製品の脱着と検査補助も体験していただきました。ひとつひとつの作業の積み重ねが出荷する製品の品質を保證するので、緊張感ある作業でした。アルバイトとは違った仕事を意識し、「責任感」に着目することができて素晴らしいです。その気持ちをアルバイトに活かしてみてください。

【担当者）積極的に質問、意欲を感じた】
一日を通して学びたいこと、目標を明確に持って過ごして下さったことが伝わりました。積極的に質問する姿に意欲を感じました。就職活動がんばってください。応援しています。

【生徒）アルバイトで得た経験から】
工場見学させて頂き、会社の方のお話や自身のこれまでの経験を通して、今回任された作業は、私がアルバイトで担当した仕事に重なる場所があって親近感が湧きました。座談会では、会社の方にこれまでの体験や今からやるといいこと、誰かに向けて話をする時に大事なことなど、質疑応答の形でさせてもらってすごくタメになっていい経験になったと感じられて嬉しかったです。

【生徒）機械を何度も止めてしまった】
プリウスのパーツやいろいろな部品を作っている工場で驚きました。音がとても大きく耳栓が必要でした。扉が開いている途中で手を入れようとして、何度も機械を止めてしまいました。

【担当者）経験を栄養にグングン成長してって】
今日一日を通して、アルバイトで得た経験から、考えて、悩み、一生懸命取り組んでいることを感じました。今日のことも含めて、経験を栄養にしてグングン成長してってください。応援しています。

【担当者）工場は何よりも安全が優先される】
製造課でバリ取りとショットがけを体験していただきました。機械のペースに合わせて行う作業で、早く作業を進めようとする気持ちの焦りから安全装置が作動しましたが、工場はひとつ間違えると大きな災害にもつながるので、何よりも安全が優先されると感じていただけたかと思います。